



AULA DE MEDIO AMBIENTE URBANO

En Aragón, casi el 75% de sus habitantes viven en la actualidad en entornos urbanos, un porcentaje que va a seguir aumentando con una tendencia imparable a escala tanto local como planetaria. Y los entornos urbanos no son la suma de personas, calles y barrios, sino que su organización física y social y la interacción con el entorno determinan nuestra calidad de vida. Conscientes de la importancia de cuidar el entorno natural de nuestras ciudades, desde el Departamento de Medio Ambiente del Gobierno de Aragón pusimos en marcha hace ya tres años un proyecto innovador que ahora por fin hemos podido mostrar a todos. Se trata del Aula de Medio Ambiente Urbano, MAU "La calle indiscreta" que ha abierto sus 1.000 metros cuadrados de espacio en Zaragoza para dar a los ciudadanos esa otra visión de las ciudades, más sostenibles, más vivas.

El Aula de Medio Ambiente Urbano es un espacio dedicado a la educación y a la sensibilización ecológica de las ciudades, que recrea una calle de cualquier urbe con lugares vinculados a temas medioambientales como la contaminación acústica, el cambio climático o la gestión de residuos.

Se trata de una iniciativa pionera en esta envergadura en toda España, dedicada a la sensibilización de las repercusiones medioambientales de la vida en una ciudad cualquiera. La MAU, que ha contado con un presupuesto de puesta en marcha de más de tres millones de euros, tiene un equipamiento ambiental moderno e innovador que pretende ayudar a reconocer, interpretar e imaginar escenarios sostenibles para el medio ambiente urbano en los próximos años.

En el espacio expositivo se recrea una calle en la que, de manera indiscreta y provocativa, se pretende que el visitante descubra, reconozca y reflexione sobre nuestros problemas ambientales a través de uno de sus símbolos más callejeros, el gato. Todos estos lugares presentan mensajes vinculados al medio ambiente, como la contaminación acústica o la gestión de residuos.

Los visitantes se acercan a diferentes espacios como la casa, el supermercado o una juguetería donde se plantean cuestiones sobre el respeto al medio ambiente. En el hogar, se hacen preguntas sobre cuántos litros de agua se pueden ahorrar con gestos como

cerrar el grifo mientras se lavan los dientes o cómo se puede reciclar el aceite de cocina. En las compras, la mascota del aula, el gato, recomienda el consumo de productos locales que fomentan el empleo de la zona y suponen ahorro de energía al reducir la distancia de transporte. Además, con los niños y niñas se plantean juegos para superar una serie de pruebas que permiten recuperar las vidas que ha perdido el gato MAU cuidando el medio ambiente.

Los objetivos de este espacio son acercar el conocimiento del medio ambiente urbano a la sociedad aragonesa, tanto la que habita en el medio rural como en el urbano y tratar de que ésta se vaya responsabilizando en su conservación y mejora constantes, colaborando de esta manera en la construcción de entornos urbanos más sostenibles desde el punto de vista económico, social y ambiental.

Con este espacio también se contribuye a una valoración en positivo de los entornos urbanos a pesar de sus problemáticas, donde se encuentran espacios óptimos para la creatividad, las relaciones humanas y económicas, y las oportunidades de trabajo, ocio y cultura. La MAU nace con la vocación de ser un lugar de aprendizaje de conceptos y asimilación de actitudes y comportamientos positivos hacia el medio ambiente, y también punto de encuentro para toda la sociedad aragonesa.

Además, el Aula de Medio Ambiente Urbano quiere ser un centro dinámico, que ofrecerá sus instalaciones para la realización de actividades por aquellas entidades que lo demanden. Cuenta con un programa variado, dirigido a diversos sectores de la sociedad (público en general, familias, escolares y estudiantes, grupos de estudiantes fuera del ámbito reglado...) y que comprende visitas libres y guiadas, talleres y formación. Por sus instalaciones han pasado ya más de 2.000 personas en el primer mes de funcionamiento, personas que mirarán con otros ojos el medio ambiente urbano y que podrán enseñar a otros que el entorno en el que vivimos todos debe ser un entorno de vida.

Roque Vicente
Director General de Calidad Ambiental
Departamento de Medio Ambiente del Gobierno de Aragón